
本报讯（见习记者 杨 雨）10
月 17 日下午，区政协在龙冈镇卫
生院召开重点提案督办会，对区
卫计委承办的重点提案《整合资
源，优化流程，切实落实分级诊
疗》进行督办。区政协副主席阮
宜春出席活动。

与会人员视察了市三院北
院、龙冈卫生院现场，听取了区
卫计委关于提案办理情况的汇
报，充分肯定了区卫计委在提案

办理工作中取得的成效，并对进
一步推进分级诊疗工作提出了
建设性的意见和建议。

会议要求，相关部门要统一
思想，高度重视，突出重点，做好政
策引导，开展广泛的宣传工作。要
立足当前，完善分级诊疗服务体
系，加强医疗卫生人才队伍建设，
补齐基层服务能力不足的短板，为
促进全区经济社会高质量发展走
在苏北苏中前列作出新的贡献。

区政协召开重点提案督办会

本报讯（记者 杨 斐 李笑琪）日
前，记者走进学富镇同港村，一个个
藕塘虽已不见夏日的绿意盎然，但叶
落藕熟的喜悦却映照在每一个挖藕
人的脸上。趁着初秋清晨的凉爽，藕
农们早早地下了藕池，麻利地收集莲
藕 ，接 着 便 是 洗 藕 、装 筐 、过 秤 、上
车。白嫩壮实的莲藕，辛勤劳作的藕
农 ，构 成 了 这 个 丰 收 季 节 最 美 的 风
景。莲藕收购商马建辉告诉记者，他
们每天都至少收满满的一车 1 万多
斤，目前已经收了 60 万斤，预计到结
束 的 时 候 可 以 收 到 100 万 斤 左 右 的
莲藕。

据了解，学富镇同港村莲藕种植
基地面积达 1000 多亩，今年喜获大丰
收，销路也很好。该村莲藕种植户姜
金介绍说：“我们的藕正常销往宝应罐
头厂。他们做成罐头、藕粉，很多品种
国内外都可以销售。”

莲藕销路的打通坚定了姜金种
植莲藕、发家致富的信心。今年，他
还在自己的藕田里套养了小龙虾，亩
均效益可达 5000 多元。同时，姜金还
成立了莲藕合作社，吸引本村 100 多
户 农 户 ，整 理 零 星 土 地 加 入 莲 藕 种
植，同港村也因此走出了一条生态和
经济双赢的绿色发展之路。

学富莲藕成就致富大产业

我是高新区潘黄街道西城逸品社区网格九的网格员张一萍，主要负责西城逸
品小区 27、28 和 32 号楼。刚从事网格员工作时，别人上班我上班，别人下班我跟
班。常常是上午等中午，下午等晚上，白天忙工作，晚上再登门。小区里许多业主
要等他们下班回来才能进行登记，那个时候心里总是想快点结束。

网格化工作只有起点，没有终点。为了尽快掌握网格范围内的情况，尽早
完成信息采报工作，我经常饿着肚子在业主家里了解情况，补登相关人口信
息。我的管辖范围全是小高层楼房，在采集人口信息时总觉得电梯慢，我便一
层一层的爬楼梯，光爬楼自己就感觉吃不消，两条腿经常是酸胀疼，连睡觉休息
时也是钻心地痛。记得有一天，与 32 号楼的一位业主约好当晚七点见面，可是
我一直等到十点他们一家人才回来。他们感到非常不好意思，连忙将我迎到
家，向我表示歉意，并将全家的户口本给我登记信息。在交流的过程中，他们对
我的工作提出了许多宝贵意见。那一晚让我感触很深！从此，我下定决心，一

定要干好网格化工作。
在国庆节前后，为保障人民生命财产安全，社区对小区占用、堵塞消防通道行为进行集中整治。在这

次活动中，我主要负责 32 号楼。我认真巡查每一层楼道，发现有的通道处摆放大冰箱、工程架等杂物，这
种行为严重违反规定，便立即通知相关业主并登门沟通。我通过耐心讲道理、提建议，得到了业主的充分
理解和支持，甚至以往一些老大难的问题都得到了解决。由于在整治过程中未发生一起摩擦、一起投诉，
我受到了领导的肯定和赞许。

通过半年多工作和实践摸索，我总结出了自己的工作经验：宣讲宣传勤交流，电话沟通常联系，登门
拜访有诀窍，不慌不忙入正题，恶语相加不退缩，循循善劝不气馁，角角落落量天尺，方方格格我奉献。

为了小区业主的安居乐业，每一名网格员都像我一样的辛苦、勤奋，认真做好辖区内信息采集、隐患
排查、矛盾纠纷调处等工作。网格员在处理一件件平凡的烦事琐事中，演绎着一个个感人、暖心的故事，
我为我们的网格员点赞，更为自己是一名社区网格员而自豪。

网格员之星—— 张 一 萍

我是张庄街道西徐居委会网格七的网格员杨圣巧，负责的网格区域是华泰
景城北苑 1 至 8 号楼。我的网格区域基本都是外来买房户，在每天的巡查和走
访中，遇到的居民都热情得像家人一样。每当遇到在广场上娱乐的爷爷奶奶们
直接喊我闺女时，我便感觉到满满的收获。

我坚持每天两小时的巡查走访，对发现的各类隐患第一时间找到当事人，
并及时处理到位。在小区里面经常发现高空抛挂式电瓶车充电，我都是当即调
查是哪户，然后联系当事人，并告诉他们的危害，让对方认识到自己的错误并当
场收回电线。对发现楼道口堆放杂物现象，我会立即找来物业一起排查，找到
当事人向其宣传公共安全等相关知识，直至对方认识到错误并和对方一起清理
完毕，从而保持楼道口的整洁。

对网格内的重点人群，我会特别关注，定期上门走访进行心理疏导及相关
政策宣传；对弱势群体家庭定期上门走访，在力所能及的情况下给予帮助。3 号

楼空巢老人王某，今年 73 岁，患有严重的心脏病和胃病，胃部去年起到现在已经两次大出血，身体特别
虚弱。我每周一次上门帮助老人收拾屋子、梳头，和老人谈心。老人每次见到我都非常开心，有时甚至
感动得泪流满面。每当看到老人脸上露出的笑容，我心里就更加坚定了要把网格化工作做实做好。

对网格内的矛盾纠纷，我会第一时间帮助调处，以法治化、人性化的方法化解矛盾。今年夏天，有
一住户家的小孩将点燃的蚊香扔到一楼住户晒的被子上，将被子烧了个洞。在该住户查不出谁扔蚊香
的情况下，我和网格九的网格员一起走访了该单元十几户人家，逐户提醒大家做人做事要有公德心，为
了邻里之间的和睦，一定要提高自身素质。最后，四楼的小孩主动承认了错误，并和家长一起上门道
歉，赔偿了一楼住户的损失，使此事得以圆满解决。

在以后的网格化工作中，我将不断提升自己的工作水平，努力做好微服务，实现“小问题不出网
格，大问题不出社区的目标”。我坚信，只要平凡的事认真做，简单的事坚持做，网格化工作就一定会
越做越好。

网格员之星——杨圣巧

盐都区网格化服务管理中心

我是网格员 ——盐都区“采集能手”“网格员之星”系列报道

【编者按】 为了加大对全区全要素网格化社会治理工作的宣传力度，进一步提升广大群众对网格化工作的知晓率、参与率和满意率，有力促进全要素
网格化社会治理工作的实战化水平，现在全区范围内集中宣传网格员先进事迹，力求通过“小人物”折射出“大感动”，形成鲜明舆论导向，营造全社会广泛
关注、党员干部积极支持、群众踊跃参与全要素网格化社会治理工作的浓厚氛围。

本报讯（记 者 王 丹 通 讯 员
周红蔓）10 月 15 日，记者在位于张
庄街道的灰太狼食品电商运营中
心看到，工作人员正对照着快递
单打包自热系列食品，迅速发往
全国各地。据现场负责人介绍，
目 前 ，每 天 电 商 出 货 量 已 达 2000
多单。

“线上平台主要有京东自营、
天猫旗舰店、淘宝、阿里巴巴等，网
上年销售达 2000 万元以上。等食
品加工产业园新项目投产后，线上
销售可达到 5000 万元，年销售可达
2.5 亿元。”灰太狼食品有限公司销
售经理李胜辉介绍说。

灰 太 狼 食 品 的 良 好 发 展 势
头，是张庄街道推动乡村振兴、促
进经济高质量发展的一个缩影。
今年以来，该街道围绕实施乡村
振兴战略，深入解放思想，按照区
委“一极一园一业”“五大主攻仗”
发展战略要求，主动看齐高新区，
积极融入大市区，高标准推进动
力小镇、葡萄小镇、森林小镇、康
养小镇、文明小镇“五镇”同建设，
促进产业提质增效。

据 统 计 ，1 至 8 月 份 ，该 街 道
实 现 地 区 生 产 总 值 18.8 亿 元 ，同
比 增 长 7.4% ；一 般 公 共 预 算 收 入
5790 万 元 ，同 比 增 长 17.6% ；规 模

以上工业开票销售 12.97 亿元，同
比 增 长 41.9% 。 今 年 新 签 约 项 目
13 个、总投资 15.6 亿元，8AT 变速
箱齿轮、东山精密 LED 光电载带
等 9 个项目开工建设。动力传动
（齿 轮）产 业 园 获 评 盐 城 市 5A 级
乡镇工业园区，全民双创园产业
综合体加快建设。

下一步，该街道将按照“产业
兴旺、生态宜居、乡风文明、治理
有效、生活富裕”的要求，不断放
大齿轮特色国字号品牌效应，加
快动力小镇建设，坚定不移突出
齿轮动力传动产业首位度，集中
力量、集聚资源、集成政策，聚焦

“建链、补链、强链”项目，力争年
内新增税收超 100 万元以上企业 3
家 ，税 收 超 300 万 元 以 上 企 业 1
家；以现代农业为发展重点，特色
小镇和田园乡村建设为抓手，大
力实施乡村振兴战略，突出都市
现代农业发展方向，大力实施“一
村一带一田园”，加快推进康庄大
道沿线项目建设，积极打造集休
闲 、观 光 、旅 游 于 一 体 的 都 市 农
业；坚持惠民生补齐短板，加大医
院、学校、公园等项目建设力度，
以思想大解放推进“五镇”同建，
奋力谱写新时代张庄高质量发展
新篇章。

张庄实施乡村振兴促进产业增效

本报讯（李龙祥 金达来 乐
华泽）连日来，尚庄镇纪检、财政、
审计等部门联合开展涉农惠民资
金专项审计督查，切实把各项惠
农政策落到实处。

该镇采取涉农资金审计村村
到户的方式，强化涉农补贴资金发
放督查工作，真正让惠农资金落实
到户到人头。加大涉农综合补贴、

秸秆还田补贴等各项惠民补贴发
放和“一折返”是否扣留等情况督
查，突出督查惠农补贴是否优亲厚
友。针对涉农项目多、建设投资分
散、资金不集中使用等特点，将审
计目标向修路、建桥等项目跨年度
延伸，重点加强对“一事一议”筹资
等项目工程督查，确保涉农政策不
折不扣落到实处。

尚 庄 强 化 涉 农 资 金 审 计

本报讯（记者 张孜越）10 月
18 日上午，区人大常委会副主任
郝汉金带领部分区人大代表，对

《盐城市城乡规划条例》在我区
执行情况开展专项视察。

视察组一行对新城吾悦广
场、钱江绿洲、东山精密等一批
城乡规划建设项目进行了实地观
摩，对我区深入贯彻实施《盐城

市城乡规划条例》的一系列做法
给予充分肯定，希望各地能够充
分认识到条例实施的严肃性，做
到早有规划、上下沟通、左右协
调 ，不 断 增 强 规 划 工 作 的 实 际
性、特色性、协调性。要高标准
编制符合盐都实际情况的详细规
划和专题规划，不断增强城市内
涵发展动力。

区人大视察《盐城市城乡规划条例》执行情况

日前，龙冈镇总工会牵头，该镇卫生、计生等部门单位参加，通过制
作宣传展板、印制宣传册页、邀请专家宣讲等形式，到企事业单位宣传女
性保健、遗传优生等方面知识。同时，为女职工进行血压、B超等项目的
检查，开展优生、避孕等方面的卫生指导。图为医生在为女职工量血压。

刘泉明 顾仁洋 摄

本报讯（陈 群 志 慧 丛
华）日前，高新区盐渎街道开展
扶贫宣传系列活动，广泛传播
扶贫思想，大力弘扬中华民族
扶贫济困传统美德和社会主义
核心价值观，进一步营造全社
会参与脱贫攻坚的良好氛围，
为推动街道脱贫富民战略深入
实施和打赢打好脱贫攻坚战凝
聚强大合力。

该街道在冈中开展了现场
互 动 活 动 ，活 动 共 有 三 个 部
分。第一部分是医疗扶贫，邀
请了盐城医院的专家教授为当

地群众免费义诊，测量血压和
血糖；聘请了消化科专家和内
科专家，为当地群众特别是低
收入户进行体检并接受咨询。
第二部分是教育文化扶贫，邀
请艺术团体为大家表演精彩的
节目。第三部分是技能培训扶
贫，邀请区农委专家为村民就
农 业 方 面 的 问 题 进 行 答 疑 解
惑，普及水产养殖和农作物种
植 知 识 ，现 场 发 放 宣 传 材 料
1400 余份。

活动结束后，街道工作人
员还走访慰问了部分低收入户。

盐渎街道开展扶贫宣传系列活动

本报讯（张 亚 辉）连 日 来 ，
秦 南 镇 项 目 招 引 工 作 喜 讯 连
连 ，在 新 招 引 江 苏 艾 克 亚 特 电
缆 科 技 项 目 的 基 础 上 ，充 分 盘
活 全 民 双 创 园 闲 置 资 产 ，吸 引
常州兰生工业自动化科技有限
公司投资新上江苏铭岳智能装
备制造项目。

据悉，该项目计划投资 1 亿

元，收购盐城顺通道路设备有限
公司 30 亩闲置土地和 2400 平方
米厂房和附属设施，新建标准厂
房 2 幢 8000 平方米。同时，新增
注塑机 18 台（套）、加工设备 40 台
（套）和智能车间1 个，用于生产智
能设备。项目签约后，将利用现
有厂房迅速投入生产，同时新开
工建设另外2幢厂房。

秦南又招引一新项目落户

10月 17日重阳节，区红十字会工作人员到盐城康年颐养院，将精
心采购的125份“节礼”一一送到在该院颐养天年的老年朋友手中，向
他们送上祝福。 王金海 摄

日前，潘黄中心幼儿园工会发动全体教职员工，带领全园小朋友开展
“我画重阳节”、陪爷爷奶奶过节等丰富多彩的活动。图为老师带领小朋
友回顾活动、点评作品。 郝长玉 胡 琴 摄

10月 18日，滨湖街道举办第八届老年艺术节，赞颂家乡美、赞颂党的
好领导，庆祝自己的节日。图为歌舞《美水乡》。 美中 忠杰 庆 宝 摄

10月17日，葛武幼儿园组织小朋友到敬老院看望慰问老人。图为
孩子们向老人们赠送礼品。 卞桂富 摄




